
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

横須賀市武山中学校 

横須賀市武 3-31-1 

武山中学校広報委員会 

平成 29年 12 月 21日   
P1 武中 70周年記念式典 

P2.3 合唱コンクール 

P4 特集 
委員会活動の楽しさ教えます！ 

    教えて校長先生（インタビュー） 

P5 運営委員会 4役 

P6 成人委員会 

P7 3 学年委員会 

P8 校外委員会 

昨年度 10 月 20 日に 70 年を迎えた武山中学校。今までに 14440 名の卒業生を送り出しています。 

当日は 60 名の来賓の方々が訪れ厳かに式典が行われました。 

ここには式典で心に残った言葉を掲載させていただきます。 

校長先生 

責任・自覚・向上心を持て。 

地域に支えられ地域と共に育った学校である。 

地域と共に成長せよ。 

教育委員会 

卒業生、地域が支えてくれる学校。 

地域と共に歩み続けるのだろう。 

学校と地域の団結力を誇る学校。 

PTA 会長 

親子 2 代 3 代で通う生徒もいる。 

そんな子ども達を PTA の力で守ろう。 

活動の継続の為にも地域・保護者の協力を求む。 

記念式典実行委員長 

支えを確認し振り返ることで成長している。 

先生・保護者・地域に見守られている。 

地域に関心を持とう。 

生徒達が親になりこの地域に関わってくれる事を祈る。 

生徒会長 

たくさん支えられている。 

伝統に頼るな。 

当たり前の事を当たり前に。 

卒業生 ソプラノ歌手 松永知史 

母校を楽しく語れるのは在校生がいるから。 

辛さ苦しさは続かない。 

未来に向かって頑張れ。 

なお、当日は PTA より合唱台を贈呈させていただきました。会員の皆様にご報告申し上げます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1年 1組 『My Own Road ～僕が創る明日～』 1年 2組 『遠くまで』 

1年 3組 『この星に生まれて』 1年 4組 『With You Smile』 

1年 5組 『大切なもの』 

最優秀賞 
1年 5組 『大切なもの』 

2年 4組 『未来へ』 

 

優秀賞 
1年 1組 『My Own Road  

～僕が創る明日～』 

2年 1組 『君と見た海』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2年 1組 『君と見た海』 2年 2組 『地球聖歌』 

2年 3組 『花は咲く』 2年 4組 『未来へ』 

2年 5組 『瑠璃色の地球』 2年 6組 『この地球のどこかで』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前号より始めた委員会の特集 2 回目です。今回は運営 4 役・成人・3 学年・校外 委員会を紹介します。前回と同様、現役の委員

さん達にインタビューし楽しさや、やりがいを伝えてもらっています。 

そして今回は、何故 PTA があるのか？どの様な存在なのか？を、校長先生に紙面インタビューしました。独断と偏見で校長先

生にうかがった質問の答え。是非ご一読ください！ 

 

Q1. PTA って必要ですか？ 

必要ならばどのような点で必要なのかを解説お願いします。 

A. PTA は必要です。なぜならば・・・ 

・学校は、PTA に教育活動全般を理解し、協力してもらうことで成立して 

いる事が多くあるから。 

・地域との繋がりにも PTAが係わっているので、とても助かっている。 

・特に武山中の場合は、行事等（入学式、卒業式、体育祭）での運営や 

お手伝い等、大切な力であるから。 

 

Q2. PTAの Pは parent親ですが、校長先生を含め全教員の皆さんは PTA 

の Pをどの様に捉えていらっしゃいますか？ 

A.学校の教育活動に対する応援団であり、協力者です。 

 

Q3. 様々な学校で経験がある校長先生に聞いてみたいのですが、武中の PTA は他校の PTA と比べて違う所や

特色などありますか？ 

A.・とてもフレンドリーで楽しいです。 

・何でも言えて、相談できます。 

・各教育活動に対し、大きな力（協力・応援）をもらっています。（PTAの協力がないと運営できないことが多い） 

 

Q4. ネットでも「決まらない委員」、「必要性」がかなり取り上げられています。その記事の最後には必ず改革が必

要では？などと書かれていますが、現在の武中 PTA に改革は必要ですか？不必要ですか？ 

A.・今の段階では必要無いですが、今後改革の検討が必要となる時期は来るはずです。 

現実、 生徒数は減少しています。加えて PTA 活動離れの増加 となれば、組織そのものを検討する必要がある

と思います。 

【例】○○委員会と○○委員会を１つにし、仕事内容も精選する。 

  各委員会の人数を検討する。          など考えられます。 

・今回の広報にあるように、活動の楽しさをアピールする。 

（イベントの楽しさ、親の繋がり、先生方との距離など）口コミで参加を誘う。 

（プリントの案内だけでなく）などの活動も必要になって来るのではないでしょうか。 

   

Q5. PTA 無くしてみたら・・・どうなると思いますか？ 

A.・学校と保護者の連携、協力等で不安はあります。 

・各行事を運営することが厳しくなると思います。（学校が上手く回らなくなる） 

・学校、教員を知ってもらう機会が少なくなる。 
まずは、校長先生 70 周年でお忙しい中お答えいただきありがとうございました。 

 インタビューを読んでお分かりになるように PTA と委員会は必要ではないでしょうか？無くなると、子どもの支えや家と

学校の連携がなくなります。子どもを指導する教員と保護者の繋がりがなくなります。子どもにとってはあまり良い事とは

いえないように思いませんか？ 

確かに無くす学校もあるでしょう。けれど、少なくとも今の武中には必要と感じました。校長先生のお答えにある様にいず

れ組織改編をする時代も来るかもしれません。もうすぐそこにある事なのかもしれないのですが…。今はまだ学校や地域か

らも求められる存在としてこのまま楽しく活動できると良いなぁと感じました。 

私の見解ですが、委員会の良さは「学校の情報キャッチが早い・友達増える・学校がわかる・先生がわかる・子どもの様子が

わかる・子どもとの会話が増える」などです。確かに「時間を取られる・収入にならない・忙しくなる」など辛い部分もあります

が、差し引いても「やって良かった(^^♪」と思えます。 

そんな私達と子どもの為に委員会活動やってみませんか？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

絶対に大変！無理！と皆さん口を揃えて敬遠する 4 役（苦笑）。会長・副会長（3 名）・書記・会計で構成されています。全

委員会をまとめる立場ですから、大変でしょう。けれども本当にそれだけなのかな？まとめるって何をしているのかな？

知っているようで知らないですよね？今回は PTAの顔でもある 4役さんにもスポットを当ててお話をうかがいました。各

役職のお名前は 160号でご確認くださいね。    ＊尚、副会長 3名のお答えは 1つにまとめさせていただきました。 

Q1.そもそも 4 役、何しているの？ 
会長：PTA の代表として学校外の会議への参加や入

学式、体育祭、卒業式などの学校行事の際の挨拶や

運営委員会の運営、PTA から発する全ての書面の確

認を担います。 

副会長：・会長の補佐役です。 

・学校と委員会のパイプ役です。 

・PTA 活動を盛り上げる為、近隣の小中学校と交流を

持ち、意見交換をする場に参加しています。 

書記：会員向けに配布する書面作成及び保管。運営

委員会で使用した書類の原本をファイリングし、次期

四役が困らないよう記録に残します。 

学校・地域・保護者間とのつなぎ役として、子ども達

の学習環境つくりのための活動をしています。 

会計：予算案の作成、会員の皆さんからお預かりした

PTA会費の出納管理、会計報告の作成をしています。 

Q2.運営委員会って…何？ 
各学年の学年委員会・成人・広報・保健・校外委員会の各委

員長、副委員長、四役、校長先生、教頭先生、生徒指導担当

の先生、運営委員会担当の先生で構成されています。PTA

活動の原動力であり、ここで決定したことを会員の皆さん

に発信しています。また学校や地域と連携しいろいろな企

画を考えます。中学生をとりまく情報共有なども行い、子

ども達が有意義な学校生活を過ごせるような活動をして

います。 

＊4役さん殆ど同じ回答でした( ˘ω˘ ) 

Q3.大変な事って何？ 
会長：仕事をしながら努めなければならないため、自由な

時間が少しだけ失われることです。 

副会長：・今の自分の立場は何も大変な事はありません。 

・これまでの PTA の皆さんが培って来たものをきちんと引

き継ぎ、次へ伝える準備を怠らず、その中から進化できる

ことを考えることです。 

・8部会との兼ね合いでしょうか。 

書記：行事のための準備や会議等で、家をあけてしまうこ

とが多くなる時がある事、また資料作り等で自宅での作業

が増えてしまう事です。 

会計：お金の管理！！ 

Q4.楽しい事ありますか？ 
会長：今まで面識のない人達と笑顔で会話出来ること、子ども達や先生方のた

めに何かしら手伝える事です。 

副会長：・役員を受けて学校の色々な事を子供と話せた事です。特に男親は中

学生になった我が子とは距離ができてしまうと思います。それが学校・行事に

対して同じ目線に立てる事に喜びを感じます！ 

・運営会議の中で、その時々の学校の様子を教えて頂けるので、子ども達との距

離がよりいっそう近く感じられるところは嬉しく思いますし、行事にも一緒に参

加させて頂けることが多いのはとても楽しいですよ✨ 

・顔なじみが増え各イベントに楽しく参加できます！ 

書記：授業参観時のかしこまった様子とは違い、普段の元気な子ども達の様子

を見ることが出来ます。 

会計：学校に行く機会が増えた事！ 

Q5.会員の皆様にひとこと★ 
会長：日頃より PTA 活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げま

す。 

皆さんも我が子のためにもう少しだけ時間を提供してみませんか？「出来る人

が出来る時に出来ることを」が私の目指す姿です。ご賛同いただける方、大歓

迎！ご賛同いただけない方も大歓迎です！来年度、やってみようかな？と考

えている方は是非お願いします！ 

副会長：・子供との距離も近づくし、なにより今の学校を知る良い場所と思いま

す！ 

・不慣れなことが多く、至らない事も多々あるかと思いますが、少しでも PTA 活

動に興味を持ち、参加して下さる方が増えていってくれたらと思い活動を続け

ています。これからも、よろしくお願いします。 

・子どもが話さない限り学校の様子はわかりませんよね？委員を引き受ける事

で学校に足を運ぶ回数は増えましたが、様子が分かり安心感を持てます。現在

委員をしている方もお仕事を持っている方がたくさんいます。お互いフォローし

あって参加しています。学校の様子に目を向けながら、参加してみませんか？ 

書記：委員になり学校へ行くことが増えると、学校の素の状態が見られるし、先

生や保護者同士での情報交換をする場も増えます。 

委員なんて・・・と難しく考えず、皆さんのちょっとしたお手伝いでもっとよりよい

環境が作れると思いますので、是非ご協力をお願い致します。 

会計：大変な事もあるけれど、皆さんが助けてくれるので役員を受けても楽しく

出来ますよ！ 

取材を終えて・・・ 広報のつぶやき 
4 役・・・大変です。確かに。PTA の顔として活動しているのですから！任せられる人、出来る

と見込まれる人、多くはいません。現在の 6名の皆さん本当に頑張ってくださっています。 

けれども、6 名全員いつも笑顔で楽しそうに見えます。「出来る人が出来る時に出来ること

を」を実践しているのでしょう。誰か 1 人が大変な状態にはならないようお互い支えあって活

動している様にみえます。4役に関しては、指名委員会が関わりますので「なりませんか？」と

は言えないのですが・・・まず委員会活動に参加して顔を売ってみませんか？（笑） 

4役会 

運営委員会 

今年の運営の T シャツみて

くれましたか～？( *´艸｀) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.毎回の定例会の雰囲気は？ 

活発な意見交換ができています。 

 

2.定例会の出席率は？ 

8 割から 9 割と良い方です。残りの 1，2 割は仕事で

都合がつかない方です。 

 

3.委員会活動で楽しかった事は？ 

学年を超えた保護者同士が交流をもてる事、先生

との交流が増える事です。講習会も催す側ながら

為になるうえ楽しかったです。 

 

4.成人委員会のお勧めポイント教えて！ 

バスツアーや講習会で自分の希望がかないます！

学校・子ども達の情報が多く入ります。他の委員さ

んの活動がよく分かり交流が持てます。 

成人委員会は、会員の皆様に楽しんで学んでもらえるイベントを「講習会・バスツアー」と年 2 回企画・実行してくれて

いる委員会さんです。今年度は「料理講習 M’s キッチン」と「キリンビール工場見学バスツアー」を実施しています。その

両方に参加し料理講習の後にはインタビューもしました。委員さんの本音読んでみてくださいね(^_-)-☆ 

Q1.M‘ｓキッチン決定の経緯は？ 

実は今年 3 回目なのですが、好評なので・・・。 

他の学校には料理講習が無いと聞いたので。 

経験して楽しかったからです。 

 

Q2.M’s キッチン以外に候補はありましたか？ 
リボンレイとかパワーストーンとか・・・かな？ 

あとヨガ？（1 学年さんと被る所でしたね） 

 

Q3.やってみて何か楽しかった事ありますか？ 
家で作らないメニューが学べる・使用したことのない調味料が使え勉強になった・

料理教室の体験ができた・関わりのない人との交流ができた・他の家庭の技を教

えてもらえた 

 

Q4.ちょっと大変だった事は何ですか？ 

会員の希望案件を知る機会がないので、人数が集まるか悩みました。 

学校・講師・委員会の調整です。 

今回の水漏れ事件（笑）  [調理中に配管が破損し床が水浸しになりました] 

そんなに大変には感じないですよー。 

 

Q5.来年はどうして欲しいですか？また、改善点はありますか？ 

前年度委員である程度の行事予定（日程）を出してくれれば楽かも・・・他と被らな

いでしょうし。 

早くに決まっていると来る人も来やすいのでは？ 

 

Q6.皆さん、頑張った事は何ですか？感想でも OK ですよ。 
みじん切り！・現場監督（各グループに 1 名委員さんが配属されていました。）・洗

い物！・トラブル対応・買い出し！ 

取材を終えて・・・ 広報のつぶやき 

各イベント、定例会にもお邪魔しました。常に活発に

意見が飛び交い活気ある委員会さんでした。とにかく

元気、元気。明るく活発な印象です。委員長さんもしっ

かりと指示だしをしていますがどこの委員会よりも委

員さんが強い！（笑）それだけ明るく楽しく元気に活動

しているのだと思います。個人的にもビール工場見学

からホテルランチビュッフェは安くてかなり満足！意見

が通る成人委員会。あなたも、自分のやりたい事この

委員会で叶えてみませんか？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3学年委員会は 3年生のお母さん達で構成されています。バスツアーや挨拶運動を実施してくれています。バスツ

アーは流石 3 年生、高校見学のツアーです。毎年、様々な学校を組み合わせて魅力的なラインナップを企画してくれ

ています。今回はバスツアーにお邪魔しました。また、委員長さんにアンケートをしています。 

1.毎回の定例会の雰囲気は？ 

和気あいあい♪という感じです。 

 

2.定例会の出席率は？ 

8 割くらいです。因みに全員で 9人です。 

 

3.委員会活動で楽しかった事は？ 

学年の先生との交流会です。皆が知らない先生方の意外な一面

を発見！？ 

 

4.3 学年委員会のお勧めポイント教えて！ 

学年の先生達と交流ができます。 

学校行事を通して担任の先生とコミュニケーションができます。 

よって子どもの話がたーーーくさん聞けます！ 

委員長さん、各方面との打ち合わせで忙しく動いていました。出発前は

慌ただしい！乗り込んでからも挨拶・諸注意・予定説明など大活躍です。 

委員さん達も朝は受付、行く先々では誘導など頑張る姿がステキ★

でした。横浜創学館でのご厚意ランチ美味しかったです！ 

・高校を 1 日で 4 校も見学して周ったのは初めてで参加

して良かった。 

・この企画を今まで知らなかった…。 

・余裕をもって見て周りたかった。 

今回のツアーは、県立追浜高等学校・横浜創学館高等学

校・県立横須賀明光高等学校・私立湘南学院高等学校の 4 校

を見学し、様々な特色の学校を見る事ができました。たくさ

ん見たい、じっくり見たい、色々な感想があります。毎回 3 学

年委員さんは、悩みながら皆さんが楽しめる企画運営をして

くれているようです。 

取材を終えて・・・ 広報のつぶやき 

まずは…3 学年委員さん！お疲れ様でした。とても良い経験ができました。高校の敷地内に入って堂々と見学する機会はこの時

くらい！皆さん是非一度参加してみてくださいね。楽しくためになります。 

3 学年委員さん、今年度は委員長ありき！なイメージでした。継続して委員長さんをされているせいか指示も的確、副委員長さ

んはそれをサポートしていて THE 委員長という感じ!(^^)! 

このツアーの他は、生徒が帰宅する時間の「あいさつ運動」をしてくれています。夕方なので皆さん家事の合間、仕事終わりで実

施しています。きっと来年度も頼りになる方が委員長さんを引き受けてくれるかも・・・。2 年保護者の方々、受験生のために是非来年

度委員になって先生と沢山コミュニケーションとってみませんか？ 

受付中 

校長先生と・・・ 

ドライバーさんと・・・ 

教頭先生と・・・ 

打ち合わせ！ 

車内で 

あいさつ 

(*’▽’) 

席の調整・・・ 

バスに誘導 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q1.パトロールの大変なトコロは？ 

校外パトロールが 20 時～、ユースネットパトロールが 21 時～ 

で、この時間帯に出席するのが大変な所です。 

 

Q2.やって良かったトコロは？ 

地域に知り合いが増えた所。 

情報交換が、出来る所。 

先生方との交流によって学校の様子、子供の様子などがうかがえ

ることです。 

 

Q3.他にやってみたらどう？と思う事は？ 

色々なことを行ってぶれるより、今の状態のまま地域の方々と交

流しながら、継続していき、地域づくりの一貫になっていければい

いのではないでしょうか。 

 

Q4.活動を通しての反省、次に活かして欲しい事は？ 

皆さんの参加率を高めイベントで活動出来たらと思います！ 

その為にも、声かけをしてお願いしていくかたちを作っていきたい

と思います。 

 

Q5.校外委員会に加わって楽しい事は？ 

先生方とお話しするのが、とっても楽しいです。 

皆、明るいので定例会日に雑談するのがとっても面白いです(^^♪ 

楽しく活動が、行えています。 

校外委員会は、唯一お父さんが多く所属する頼もしい委員会です（勿論お母さんもいますよー）。地域のパトロール

が主な活動で、子ども達を守ってくれています。また、前号でも紹介しましたが体育祭の際には準備・片付け・校内外

パトロールも実施してくれました。普通に仕事をしつつ空いている時間を活動に充ててくれているようです。          

 

1.毎回の定例会の雰囲気は？ 

毎回とても仲良く和やかです。 

 

2.定例会の出席率は？ 

男性が多い為ムラがあります。 

メインの行事にはほとんどの方が参加してくれます。 

 

3.委員会活動で楽しかった事は？ 

地域の方とパトロールするので情報交換をしつつ楽し

くお話できたことです。 

 

4.校外委員会のお勧めポイント教えて！ 

様々な行事を近くで見られます。 

先生方ともパトロールするので色々な先生の色々な話

が聞けて、学校・生徒の詳しい状況がわかります！ 

ゴミも拾います！ 学校内もパトロール 歩いていい運動になりました★ 

( ˘ω˘ ) 

取材を終えて・・・ 広報のつぶやき 

夜間パトロールに参加し取材！パトロール中はゴミ

拾いもしており地域貢献№1の委員会です。 

お父さんが多いのでノリもよく明るく・楽しく・真剣に

パトロールしていました。様々な勤務形態の方々が夜

の空き時間を学校・生徒のために充ててくれているよ

うです。 

校外さんは、父・母として委員みんなが横の繋がりを

大事に活動している印象をうけました。 

継続して委員をしている方もいらっしゃるようで、父

親同士で普段できない情報交換をする場面もありまし

たよ。 

そんなノリの良い校外委員会、あなたも是非一員に

なってみませんか？あ、もちろんお母さんも大歓

迎！！ですよ。 

編集後記 

PTA・委員会について掲載させていただきました。少しでも会

員の皆様に興味を持っていただければ幸いです。皆さんが（勿

論私も）支払う会費で、学校・生徒の為になるよう委員全員頑

張っています。一人でも多くその仲間が増える事を祈っていま

す。寒い冬休み、お体ご自愛下さいね。 

少し早いですが Merry Christmas & Happy New Year!! 


